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Niederschrift über die Sitzung des Seniorenbeirats am 06.06.2023 
 
Anwesend: Siehe Anwesenheitsliste 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Begrüßung 
 
Herr Wenzel begrüßt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer.  
 
  
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 18.04.2023   
 
Das Protokoll wird genehmigt. Die Veranstaltung Fassadenbegrünung ist nicht am 
27.6., sondern war schon am 27.04. 
 
 
3. Nachbesprechung der Leiter- und Leiterinnentagung am 29.04.2023 
 
Herr Franke hat den Zeitungsbericht ausgeschnitten. Er wird mit dem Protokoll als 
Anlage verschickt. Herr Wenzel berichtet von einer gelungenen Tagung. Nach der 
langen Corona-Zeit wurde das Angebot sehr gut angenommen. 
 
 
4. Urlaub ohne Koffer - Stand der Vorbereitungen, Bericht der Arbeitsgruppe 
 
Frau Domin berichtet: Inzwischen 21 angemeldete Teilnehmer*innen. Aus Neu-
gablonz gibt es nur eine Anmeldung. Frau Domin nimmt zwei Helfer und die Person 
aus Neugablonz mit nach Oberbeuren, wo sie dann zusteigen. Der Busplan ist fertig, 
der Speiseplan liegt vor.  
Ob die Einladungen zum Promitag (Mittwochnachmittag) schon raus sind, ist noch 
nicht klar. Das Seniorenbüro wird gebeten, sie nach dem bekannten Verteiler zu ver-
senden, falls noch nicht geschehen. Alle Beiratsmitglieder können gerne zum Promi-
tag kommen. Es ist schön, wenn möglichst Viele dabei sind. 
Am Dienstagnachmittag gibt es einen Ausflug nach Dießen am Ammersee. Donners-
tag ist Minigolf. Und es gibt noch viele weitere Programmpunkte. Am 12.06. gibt es 
noch eine Besprechung des Organisationsteams.  
Es sind ausreichend Helferinnen und Helfer vorhanden.  
Herr Wenzel bedankt sich beim Vorbereitungsteam. Einen Verbandskasten besorgt 
Herr Wenzel. Zur Not kann auch einer vom Heim ausgeliehen werden.  
 
 
5. Tänzeltag der Alten; 19.07.2023; Planung und Vorbereitung 
 
Um 14.00 Uhr geht es los. Hr. Wenzel hat gehört, dass die Knabenkapelle wieder 
kommt. Ob noch weitere Auftretende da sind, ist noch nicht sicher. Hr. Wenzel wird 
mit Herrn Franke sprechen, was zur Organisation noch zu tun ist. Vor dem Tänzelfest 
soll es noch eine Beiratssitzung geben, in der das Nähere geklärt wird.  
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6. Haus der Kulturen; Bericht über die Veranstaltung am 31.05.2023; Befragung 
der Senioren 
 
Der Seniorenbeirat war gut vertreten und konnte sich gut einbringen. Sowie die Or-
ganisation Kulturgold den Fragebogen fertig hat, soll es eine Vorstellung und Anhö-
rung dazu geben. Sie findet am 26.06.2023, 17.00 – 20.30 Uhr im Stadttheater statt.  
 
 
7. LSVB – Landesdelegiertenkonferenz; Bayer. Seniorenmitwirkungsgesetz 
 
Frau Domin wird teilnehmen, Herr Wenzel, wenn es ihm möglich ist. Fr. Domin be-
richtet, dass morgen eine Videokonferenz gibt, an der sie teilnimmt. Herr Quetting 
fragt an, ob es sinnvoll ist, sich da noch zu engagieren. Er hat nach Ergebnissen der 
LSVB gesucht und nichts gefunden. Das Familienministerium will statt der LSVB ei-
nen Beirat beim Ministerium schaffen. Herr Quetting weiß von einem Termin im März 
nächsten Jahres. Frau Domin wird berichten, was die Gremiensitzungen ergeben.    
 
 
8. Verschiedenes  
 

 Frau Gellings berichtet, dass die Bürgerstiftung Ostallgäu mit Herrn Sonntag in 
verschiedenen Orten für die Teilnehmer kostenloses Gedächtnis- und Moto-
riktrainingsangebote im Sitzen macht. Durch die Finanzierung seitens der 
Bürgerstiftung Kaufbeuren gibt es jetzt die Möglichkeit, das eventuell auf 
Kaufbeuren auszudehnen und zehnmal eine entsprechende Stunde abzuhal-
ten. In der AOK wurde jetzt dafür ein Raum gefunden. Frau Gellings hat mit 
dem Seniorenbüro gesprochen. Herr Franke hat schon mal einen Flyer-
Entwurf gemacht, der in der Umlaufmappe vorliegt. Der Flyer ist noch nicht 
raus. Frau Gellings schlägt vor, dass der Seniorenbeirat die Veranstaltung be-
schließt. Hr. Quetting bietet an, bei der Gestaltung des Flyers mitzuhelfen. 
 
Beschluss: Der Seniorenbeirat veranstaltet gemeinsam mit der Bürgerstiftung 
die Kursreihe „Kombination aus Bewegung & Gedächtnis“. Die Kosten trägt 
die Bürgerstiftung Kaufbeuren. Das Seniorenbüro hilft durch Gestaltung und 
Verteilung der Flyer und Entgegennahme der Anmeldungen mit. 
Entscheidung: Einstimmig angenommen.  
 

 Herr Rebholz fragt an, ob wir die Verteilung des Wertachboten am Markt 
durchführen sollten. Es gäbe immer noch Leute, die ihn nicht kennen. Herr 
Wenzel will sich erkundigen, unter welchen Bedingungen das möglich wäre. 
Zu einem Stand für die Verteilung, der auch die Herausgeber zeigt und stilvoll 
ausschaut, soll sich jetzt Jede*r mal Gedanken machen.  

 Herr Schuhmann vom Theater im Turm hat sich bei Herrn Wenzel gemeldet, 
dass sie im Herbst spielen und eventuell eine Seniorenveranstaltung anbieten. 
Der Beirat ist sich einig, dass Herr Franke mal bei ihm das Nähere abfragt 
(Tel.: 01736386812) und wir es dann evtl. anbieten. 

 Herr Quetting fragt an, ob in den Heimen Interesse an Leistungen des Inter-
net-Cafés von den Bewohner*innen besteht. Vor Jahren gab es schon ein Pro-
jekt „Internet to go“, das aber wieder eingeschlafen ist. Der Beirat begrüßt die 
Idee und freut sich, wenn das Internetcafé das wieder anbietet. Herr Scupin 
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erwartet keine große Nachfrage. Für einzelne Bewohner*innen wäre es aber 
sicher interessant.    

 Herr Quetting hat von einer Initiative „Kochen für ältere Männer“ gehört. Einige 
Beiratsmitglieder berichten, dass das beim Amt für Landwirtschaft und Forsten 
im Programm ist oder war. Herr Wenzel fragt dort nach, ob das Angebot noch 
besteht.  

 Nächster Sitzungs-Termin: 11.07.2023, 17.00 Uhr in der Hospitalstiftung, 
Gartenweg 9; Saal 

 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. Herr Wenzel bedankt sich bei den Teilnehmenden. 
 
Für das Protokoll 
gez. Wolfgang Scupin 
 


